## Aumentará 15% el presupuesto de compras de gobierno a Pymes (El Financiero 08/11/11)

Aumentará 15% el presupuesto de compras de gobierno a Pymes (El Financiero 08/11/11)E. Ortega / I. Saldaña Martes, 8 de noviembre de 2011 &bull:Pasará de 72 mil mdp a 83 mil millones. &bull:Ordena Calderón aplicar el programa desde el primer día de 2012. & bull: Falta que se cumpla con el contenido nacional del 60%: Canacintra. • MÁS COMPRAS A PYMES, OFRECE CALDERÓN Salvo que el Congreso de la Unión decida otra cosa, el presidente Felipe Calderón prometió que en 2012 va a incrementar un 15 por ciento el presupuesto a las compras que el gobierno realiza a las pequeñas y medianas empresas (Pymes). Al inaugurar la Semana Nacional Pyme 2011 "Innovar para crecer", en el Centro Banamex, el jefe del Ejecutivo precisó que el monto para ese sector pasará de 72 mil millones de pesos asignados este año a 83 mil millones para el próximo. En compañía del titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari García de Alba, el primer mandatario ordenó a los miembros de su gabinete, legal y ampliado, acelerar el proceso de adquisiciones a las Pymes, con el objetivo de que empiecen desde el 1 de enero próximo. Se dijo preocupado porque las crisis de deuda que viven muchos países del mundo en los dos lados del Atlántico impedirá que Europa y Estados Unidos puedan recuperar sus niveles altos de crecimiento económico previos a la crisis. Así, ante el panorama complejo que se vive en el ámbito internacional, puso énfasis en la necesidad de buscar en nuestro país nuevos mercados en crecimiento para exportar, y sobre todo impulsar el mercado interno. En ese sentido destacó la importancia de apoyar a las Pymes, que no sólo representan 99 por ciento de las unidades económicas que existen en nuestro país y generan 35 por ciento del Producto Interno Bruto, sino que además son responsables de siete de cada diez empleos. Pero además de apoyar a las Pymes, acotó Calderón, para impulsar el avance del mercado doméstico se requiere que la banca comercial siga dando financiamiento, atraer más inversiones de empresas extranjeras y crear más cadenas productivas. El aumento de 15 por ciento que tendrá en 2012 el Programa de Compras de Gobierno es una buena noticia, aunque faltará revisar si en efecto, los contratos gubernamentales que se otorgan a las Pymes cumplen con 60 por ciento de contenido nacional, dijo el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Sergio Cervantes Rodiles destacó que las compras de gobierno deben ser "la palanca de desarrollo del país" y empujar al mercado interno; por ello se tiene que vigilar que los recursos de ese programa, que en 2011 ascendieron a 72 mil millones de pesos, queden en empresas que produzcan los bienes. Estudio Actualmente el cumplimiento de 60 por ciento de contenido nacional se hace bajo protesta de decir verdad, pero no se comprueba. Por eso la Canacintra inició un estudio con 200 empresas para ver si se apegan realmente a ese requisito, y en caso de no hacerlo pedir la sanción correspondiente. "Lo que quiero saber es si son importadoras o fabricantes, y he pasado todos esos datos a los organismos empresariales para ver si son productoras o distribuidoras. La mejor apuesta es verificar el contenido nacional, que por ley es de 60 por ciento", dijo Cervantes Rodiles en entrevista al término de la inauguración de la undécima Semana Nacional Pyme. Coincidió con el secretario Bruno Ferrari en que ante la exigencia de las Pymes el monto del Programa de Compras de Gobierno va en aumento, y ello beneficiará a más empresas. En el primer año fueron 17 mil 500 millones de pesos; en el segundo se dijo que serían 45 mil, pero se llegó a 62 mil 500 millones; en 2011 la meta es 72 mil millones, de los cuales ya se ejerció 80 por ciento, en beneficio de más de 28 mil empresas a las que se les otorgaron unos 30 mil contratos. Con esos montos se detona el mercado interno, afirmó Ferrari García de Alba, y agregó que para 2012 se pidió a las dependencias federales que empiecen a otorgar contratos desde el 1 de enero. Se van a agilizar los procedimientos porque "había aspectos que por tramitología se demoraban dos o tres meses, pero tenemos el firme propósito de preparar las cosas desde este año para que se empiece a ejercer el primer día de enero de 2012". Cervantes Rodiles afirmó que en los primeros meses muchas de las empresas se quedaron a la zaga en cuanto al otorgamiento de contratos, como sucedió en el IMSS y el ISSSTE, pero a mediados de 2011, gracias a que se les clasificó con un semáforo de cumplimiento, aceleraron su ejercicio, y en junio todas llegaron a 50 por ciento. El mayor dinamismo se observó en el otorgamiento de contratos en Pemex y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. Sin embargo, son pocas las microempresas que logran convertirse en proveedoras de gobierno, algo que podría solucionarse si se cambiara la clasificación de las firmas. Debería bajarse el monto de las ventas a cinco millones anuales para las micro, las pequeñas a 25 y 40 millones, y las medianas a 250 millones.